

Fecha Sección Página 04.08.2009 Negocios 3

CAPITANES

DE ALTO PAGO

6mo hacerle para aumentar tarifas sin aumentarlas?
Esta es una pregunta que se están haciendo en la Secretaría de Hacienda, con objeto de cuadrar las cuentas para el presupuesto de 2010.

Y una de las vías que encontraron, por lo menos en materia de energía eléctrica, es cambiar la definición de los usuarios que pagan la tarifa de alto consumo (DAC).

Los que están en esta categoría no reciben subsidio o lo hacen en una cantidad mucho menor que el resto de usuarios domésticos.

Y de acuerdo con los análisis que han hecho en el Gobierno, dicen que hay muchos usuarios subsidiados que pueden pagar el costo real de la electricidad y hasta un poco más.

Las resoluciones finales en las que se cambian estas reglas están por llegar al escritorio de **Agustín Carstens** y de **Francisco Salazar**, de la Comisión Reguladora de Energía.

De realizarse este cambio, se espera que los primeros efectos se vean en el primer trimestre del año próximo.

Así es que váyase preparando para las nuevas cuentas de la luz.



Rolando Zubirán...

El director de Alestra prepara la emisión de deuda por más de 2 mil millones de pesos para los próximos días. Con ello husca reestructurar sus pasivos y quitar presiones de liquidez a la empresa para 2010. Las compañías calificadoras señalan que la telefónica, a pesar de que enfrenta una fuerte competencia y entorno económico complicado, tiene una sólida hase. de clientes.



Página 1 de 2 \$ 78108.35 Tam: 393 cm2



Fecha Sección Página 04.08.2009 Negocios 3

Arbitraje para Cemex

En octubre pasado, Cemex, que dirige **Lorenzo Zambrano**, decidió presentar una demanda contra la República Bolivariana de Venezuela para exigir una indemnización justa por la expropiación de sus activos en ese país.

A la empresa no le parecieron suficientes los 650 millones de dólares ofrecidos por el Gobierno de **Hugo Chávez**.

Se trata de un arbitraje bajo las reglas del Centro para Resolución de Controversias de Inversión (ICSID, por sus siglas en inglés) del Banco Mundial, y podemos informarle que ya está listo el panel de tres árbitros que resolverá el caso.

Lo preside un veterano en litigios de este tipo: el francés Gilbert Gillaume, quien trabajará con el egipcio Georges Abi-Saab y el estadounidense Robert von Mehren.

Por mencionarle algunas de las cartas de Gillaume, este preside actualmente paneles similares en demandas de Siemens y Mobil Corporation contra Argentina y Venezuela, respectivamente.

Abi-Saab también tiene experiencia en arbitrajes contra países de América Latina.

El panel quedó constituido en

julio pasado, lo que quiere decir que comenzará el desahogo de pruebas, testimonios, alegatos y demás, todo con el ritmo glacial que caracteriza estos procedimientos.

Pero Gemex no puede cantar victoria.

Si pierde, Chávez bien podría hacerle como su colega ecuatoriano, **Rafael Correa**, que con seis demandas de multinacionales encima, desconoció todo...y háganle como quieran.

¿Y LOS Municipios Cuándo?

Por primera vez, el Gobierno puso en operación una medida que promete ser eficaz al agilizar la apertura de las empresas, con el lanzamiento del portal tuempresa.gob.mx del que ayer le platicamos en este espacio.

Los esfuerzos estuvieron coordinados en el plano técnico por **Felipe Duarte**, subsecretario de las Pymes en Economía, pero requirió de coordinación con la cancillería (por aquello de los nombres) con el SAT y con el IMSS.

De entrada, ayer ya hubo cerca de mil registros de personas interesadas en el portal.

Lo único malo es que usted podrá abrir su empresa, trami-

tando el RFC, los registros ante el IMSS, y demás trámites de los que lleva el Gobierno federal... pero no se le ocurra preguntar por el uso del suelo o por el contrato con Luz y Fuerza, si vive en el centro del País.

Quedará una parte muy grande de la tramititis que deben enfrentar las Pymes, en las que las cosas van a seguir como siemore.

Y aunque existen los llamados "sistemas de apertura rápida de empresas" (SARE para los cuates), la realidad es que no tienen de rápido ni su nombre.

A ver cuál es el municipio que se lanza a agilizar en verdad todos los trámites.

¿No lo hacen porque con eso se limitaría la corrupción? Es pregunta.

Luto en Thompson

La noticia triste en el mundo de los abogados corporativos llegó

de Dallas, el fin de semana, por la muerte de **Peter J. Riley.**

Este abogado, formado en la Universidad de Texas en Austin, era el líder de Thompson & Knight, y a él se le atribuye la expansión del despacho primero a Monterrey y después al DF-, aun antes que a importantes ciudades estadounidenses, como la misma Nueva York.

Su muerte, a los 53
años de edad, no deja de
sorprender, pues si bien hace
dos meses se había apartado
de sus tareas operativas para
atender un cáncer de glóbulos
blancos, la noticia
estremeció el sábado
a sus colegas.

Riley será recordado como un visionario que ayudó a transformar Thompson & Knight, pues amplió su alcance con oficinas y afiliados en Estados Unidos, Centro y Sudamérica, África y Europa.

Quien sustituye a Riley como Socio Administrador es **Jeffrey A. Zlotky.**

capitanes@reforma.com